



校長室だより



令和7年1月29日
大阪市立堀江小学校
校長 高橋 純一

新たに自分に

1月8日（水）の始業式から3学期という1年間のまとめの3か月に入りました。

令和7年、2025年は巳（へび）年です。新たな自分探しのために、始業式では子どもたちに次のように話しました。

令和7年が始まりました。新しい年の始まりです。今年1年の目標を立てたでしょうか？心を新たにし、何かにチャレンジするのにとってもよい機会です。1年の計は元旦にありともいいます。何か1つ、頑張ろうということを決めて、続けてほしいと思います。

3学期も、様々な行事に取り組み、卒業・進級に向けて、しっかり力をつけてほしいと思っています。6年生は卒業まで47日間。5年生も47日間。1年生から4年生のみなさんは、48日間しか学校に来ません。1日1日を大切にして欲しいと思っています。

みなさんは、今年の干支を知っていますか？去年は辰年でしたね。今年は巳年。へびの年です。みなさんはへびというとどんなイメージをもつでしょうか？様々だと思いますが、怖いイメージをもつ人もいるでしょうし、へびを神様として大切に崇めている方々もいます。

へびは、脱皮を繰り返して大きくなります。そのことから、へび年は、「新しい自分に生まれ変わる年」ともいわれています。1日1日を大切に学び続け、新しい自分を見つけ、そして卒業式・修了式の日に「やりきった！」「こんな自分になれた」と思える、そんな3学期にしてほしいなと思っています。



このような令和7年、2025年。子どもたちがもてる力を発揮し、新しい自分発見ができる1年になるよう、教職員一同、精一杯指導・支援に取り組みたいと考えています。

学習参観時のビデオ・写真撮影について

3学期は、2月に学習参観を予定しています。学習参観の目的は、児童の学習の様子をご覧いただくためのものですので、学習中のビデオ・写真撮影はご遠慮いただきたいと考えています。せっかく目の前にお子さんがいるのですから、レンズ越しではなく実際にご覧いただき、一所懸命学習に参加している様子を褒めていただきたいと思います。子どもの方も、国語科や算数科の学習中に何十台ものスマホやカメラを向けられたり、カシャカシャとシャッター音が鳴ったりしている中では、学習に集中できないと思うのですが、いかがでしょうか。

しかし、それは言っても子どもの小学校生活の記録として何か残しておきたいと思う親心も十分承知しています。学年によっては、音楽発表や学習発表などの発表形式の参観を行う場合もあります。その時は運動会に準じてお子さんが発表する場面を中心に活躍するようすを撮影していただくのは構わないと考えています。

要するに通常の教科参観は不可ですが、発表的な参観は可と考えてください。（学校の方でも撮影可否の表示をします）

学習参観での写真等の撮影については、明確な規定はございません。個人情報の保護を理由に一切禁止することも考えられますが、そうなると学習参観だけでなく、運動会や入学式や卒業式の撮影も禁止せざるを得ません。だからと言って全面的に自由にするのもちょっと違います。学習参観の本来の目的を考えて、保護者の皆様のご理解とご協力を、どうぞよろしくお願いします。もちろん、撮影された映像や画像は、必ずご家庭内だけにとどめていただき、SNSへの投稿など外部への提供は絶対になさらないようお願いします。